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EN TRANSICIÓN EN TRANSICIÓN 

El gobernador 
electo, Pablo 

Lemus Navarro, 
visitó al actual 

mandatario, 
Enrique Alfaro 

Ramírez, con 
la finalidad 

de continuar 
con el proceso 

de entrega-
recepción que 

será concretado 
en diciembre.

El gobernador Enrique Alfaro, presentó el corte en seguridad con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública del Gobierno Federal, en el que se refleja una reducción del 62 por ciento. Pág. 3
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Jalisco, por debajo de la 
media nacional en delitos
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Con el objetivo de crear 
conciencia ciudadana para 
la protección y cuidado de la 
tortuga marina y su hábitat, 

autoridades municipales, a través de 
la Subdirección de Medio Ambiente, 
en coordinación con organismos 
no gubernamentales, asociaciones 
protectoras de animales y el 
entorno, dieron arranque este lunes 
a la Temporada de Anidación de la 
Tortuga Marina 2024-2025.

En sencillo acto celebrado en la 
playa El Holi, con la representación 
del alcalde interino, Francisco José 
Martínez Gil, estuvo Tania Selenne 
Maya Toscano, quien destacó que esta 
especie año con año visita las playas 
del puerto para desovar “y regalarnos 
un emotivo y artístico espectáculo 
natural digno de ser vivido”.

Refirió que los científicos han 
identificado a 356 especies de 
tortugas en todo el mundo, cada una 

con sus propias características. “Se 
calcula que existen en la tierra desde 
hace 220 millones de años, y desde 
entonces han colonizado el hábitat 
tanto terrestre como acuático”.

La directora de Desarrollo Urbano y 
Medio Ambiente del Ayuntamiento, 
Adriana Guzmán Jiménez, recordó 
que el programa municipal de 
Protección y Conservación de la 
Tortuga Marina, tiene como objetivo 
realizar acciones de protección, 
conservación, monitoreo y vigilancia 
de esta especie en las diferentes 
playas del municipio, recorriendo 
25 kilómetros en busca nidos 
donde desovan, con la finalidad de 
recuperarlos y protegerlos en corrales 
de incubación.

Señaló que el terminar el proceso 
de incubación de los nidos, inician los 

nacimientos y la liberación de las crías, 
en las que participan activamente 
diferentes sectores de la sociedad, 
público en general, planteles 
educativos, turistas e instituciones 
privadas.

“Deseamos que esta temporada 
que inicia, se logre superar los 
números que se obtuvieron el 
año pasado. Con estas acciones, la 
Subdirección de Medio Ambiente 
reafirma su compromiso con la 
protección del medio ambiente y 
los recursos naturales de Puerto 
Vallarta”, enfatizó.

Cabe agregar que la ciudad cuenta 
con uno de los programas de 
protección de las tortugas marinas 
más exitosos del país y cada año, 
entre los meses de julio y diciembre 
se puede participar en su liberación.

Arranca en Vallarta temporada 
de anidación de la tortuga marina 
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En la playa El Holi buscan realizar acciones de 
protección, conservación, monitoreo y vigilancia

Realizaron autoridades un sencillo acto para dar inicio. 

COMO LAS PILAS, SIGUE, SIGUE Y SIGUE 
En Morena Jalisco siguen buscándole tres pies 

el gato, y es que cuando no se han presentado 
pruebas concretas para tumbar la pasada elección, 
siguen viendo cómo desprestigiar a las instituciones 
electorales, a quienes señalan de estar coludidas en 
lo que ellos llaman la trampa electoral.

Tal es el caso de la diputada federal, Claudia 
Delgadillo, quien ve micrófono y se suelta como 
gordita en tobogán, para señalar su presunto fraude 
electoral y despotricar contra las instituciones. 

En el foro de la reforma al Poder Judicial en Jalisco, 
la excandidata de la coalición Sigamos Haciendo 
Historia, aprovechó su turno para hacer su mitin 
político sin importarle dejar de lado el tema para el 
que había sido invitada.

De inmediato varias personas abandonaron el 
lugar al escucharla entre ellos Laura Haro y Clemente 
Castañeda, quienes señalaron una falta de respeto a 
los presentes.

Queda claro que la excandidata seguirá y seguirá 
con su cantaleta y la elección continuará sin cambios 
en lo anunciado.

NO TODOS CANTAN CON LA MISMA TONADA 
Donde los morenistas han sido más mesurados 

y han entendido que solo les queda chambear 
y chambear es en Zapopan, donde al candidato 
Pedro Kumamoto le fue muy mal; sin embargo, 
todo apunta a que la elección ya es cosa del 
paso y su mirada la tiene ya puesta en un cargo 
del Gobierno Federal, al final a él le salieron bien las 
cosas.

También quien solo piensa en trabajar y es el 
próximo regidor Mauro Lomelí, hombre silencioso y 
cercano al próximo secretario de economía, Marcelo 
Ebrard, y quien tiene claro que su único objetivo es 
hacer bien las cosas durante su próximo cargo.

Lomelí sabe que el único rumbo para resaltar 
a la fuerza morenista es con el trabajo y no con 
señalamientos, dicen los allegados al próximo 
regidor que desde ya está planeando sus 
negociaciones para que le vaya bien al municipio.
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Jalisco mantiene reducción de 
delitos, señala Gobierno Federal

Según los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública el Estado tiene una baja promedio del 62 por ciento

Redacción/Quadratín Jalisco

Como suele realizarlo cada inicio de 
mes, al cumplirse los primeros seis 
meses del año, el gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro, presentó 

el corte en seguridad donde indica que 
se mantiene por debajo de la media 
nacional en la mayoría de los delitos 
con una reducción del 62 por ciento.

“En el análisis del primer semestre del 
2024, bajamos, en el 2018 teníamos 33 
mil 128 delitos y bajamos a 12 mil 402, 
es decir, 62.5 por ciento de reducción, y 
lo podemos ver también en el análisis 
específico del mes de junio, es el mes de 
junio más bajo desde hace muchísimo 
tiempo, robo de vehículo particular, la 
reducción en este primer semestre es 
del 62 por ciento, en robo a negocio la 
reducción es del 76 por ciento”.

A través de un video en sus redes 
sociales, el mandatario jalisciense 
recodó que este corte informativo lo 
realizan con datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP) del 
Gobierno Federal.

“Estamos cerrando a todo vapor, 
estamos dando buenos resultados y la 
gente lo reconoció en la pasada elección. 
Por eso lo que viene hoy es no aflojar el 
ritmo, seguir apretando los temas en 
los que hemos tenido ligeros aumentos 
como el caso el robo a persona donde 
vamos a seguir afinando la estrategia y 
por supuesto seguir respondiendo con 
la verdad a las mentiras, a las mentiras 
de quienes quieren generar miedo e 
inseguridad, a quienes quieren lucrar 
con el tema de seguridad para vender 
periódicos a todos ellos les decimos: 
nosotros estamos concentrados en lo 
nuestro, no vamos a aflojar el ritmo y 
vamos a seguir dando resultados y de 
esta manera le seguimos cumpliendo a 
Jalisco”. 

En cuanto a los delitos de seguimiento 
especial la diminución en junio de 2018 
a junio de 2024 es de 63 por ciento. 
En la variación nacional 2018 – 2024 

la entidad reporta menos 64.6 por 
ciento, por debajo de la media nacional 
mientras que el país redujo 39.4 por 
ciento. 

En robo a vehículo particular la 
reducción es del 62.3 por ciento; robo a 
negocio menos 76.4 por ciento; robo a 
persona menos 53.5 por ciento; robo en 
casa habitación menos 71.8 por ciento; 
robo a vehículo de carga pesada menos 
78.2 por ciento; robo a banco menos 
75.0 por ciento; robo a cuentahabiente 
menos 81.4 por ciento. 

Las víctimas de homicidios dolosos 
en este primer semestre de 2024 en 
comparativa con el mismo en 2018, la 
baja es del 33 por ciento, agregó Alfaro 
Ramírez.

“Lo que sí es un asunto a rescatar es 
que hoy podemos decir que Jalisco 
está por debajo de la media nacional 
en el lugar 14 en la tasa de incidencia 
delictiva de homicidio doloso”.

En víctimas de feminicidio la 
reducción por mes en junio de 2014 
corresponde al 100 por ciento, con 
el mimo mes en 2018. En la variante 
semestral la baja es del 55.2 por ciento. 

“Antes de nosotros no se medían las 
cosas igual porque no se investigaban 
todos los homicidios de mujeres 
por protocolo de femicidios. Hoy 
sí lo hacemos y hemos llegado 
a los niveles más bajos, pero 
mientras haya uno solo no 
podemos cantar victoria 
y debemos de seguir 
concentrados y 
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El gobernador, Enrique Alfaro, dio el informe del SESNSP en redes sociales.

JAPI se ubica en Av. Central 750, Col. 
Residencial Poniente en Zapopan, Jalisco.
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Casi 25 mil 
personas han 
visitado JAPI 
Redacción/Quadratín Jalisco

A solo dos semanas de su apertura 
al público general el pasado 18 
de junio, el museo Jalisco Paseo 

Interactivo, conocido como JAPI, 
ha recibido un total de 24 mil 948 
visitantes, superando las proyecciones 
para ese mes.

Así lo informó el gobierno del 
estado a través de un comunicado en 
el que detalló que en sus primeros 13 
días de operación, miles de familias 
disfrutaron de las diversas exhibiciones 
y experiencias inmersivas que ofrece 
Jalisco Paseo Interactivo. De las 
entradas registradas, cinco mil 823 
fueron de grupos escolares y 19 mil 125 
de accesos de cortesía generales.

Exhibiciones como Lago, un viaje 
en bote por la historia del Lago de 
Chapala; Bosque, un espacio inmersivo 
donde cobran vida la flora y fauna 
de los bosques de Jalisco; Mural, una 
muestra interactiva y digital de dibujos 
con elementos simbólicos del arte 
Wixárika; y Arena, donde los visitantes 
pueden poner a prueba sus habilidades 
deportivas junto a algunos de los 
atletas jaliscienses más destacados, 
han generado un gran interés entre los 
asistentes.

Por otro lado, muchos de los 
asistentes también tuvieron la 
oportunidad de experimentar Werika, 
una de las atracciones estelares de JAPI. 
Este teatro volador lleva a los visitantes 
en un sobrevuelo de 180 grados, 
combinando sensaciones y estímulos 
mientras recorren Jalisco.

En víctimas de feminicidio 
la reducción por mes en 
junio de 2014 corresponde 
al 100 por ciento, con el 
mimo mes en 2018. En la 
variante semestral la baja 
es del 55.2 por ciento. 

PARA SABER

trabajando”, señaló. 
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Generan Espacios para la Paz
con Torneo Semillero Rojiblanco

Se realizó el torneo de clausura con su primera generación de 210 niñas, 
niños y adolescentes participantes en las Academias Deportivas

Redacción/Quadratín Jalisco

Por considerar que el deporte 
es indispensable en la 
reconstrucción del tejido social y 
el desarrollo de las infancias más 

desprotegidas, fue realizado el torneo 
de clausura del Semillero Rojiblanco con 
su primera generación de 210 niñas, 
niños y adolescentes participantes en las 
Academias Deportivas, Espacios para la 
Paz, explicó la secretaria del Sistema de 
Asistencia Social, Fabiola Loya.

“El ingeniero Enrique Alfaro, hasta el 
último día de su gobierno va a cumplir 
con esa promesa que en su momento 
hizo a todas y todos ustedes, que 
sus hijos y ustedes tengan nuevas 
oportunidades y que vivan en espacios 
propios para que se desarrolle toda su 
familia”.

Afirmó que la dependencia a su 
cargo continuará trabajando con este 
esquema de gobernanza, fortaleciendo 
las alianzas con los diversos sectores 
sociales, para en conjunto mejorar el 
tejido social y el desarrollo de la niñez 
jalisciense y sus familias, y a través 
de Academias Deportivas facilitar el 
acceso al deporte y a una vida libre de 
violencia.

A través de Academias Deportivas, 
han sido beneficiados mil 500 jóvenes 
de siete municipios de Jalisco, de 
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La secretaria del Sistema de Asistencia Social, Fabiola Loya, entregó los trofeos.

Los rubros se evaluaron de acuerdo con la 
escala de Likert.
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Parques Ávila Camacho y Agua Azul, los mejor evaluados
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de evaluar los 
13 Bosques Urbanos del Área 
Metropolitana de Guadalajara, la 

Jefatura de Comunicación de la Agencia 
AMBU realizó tres mil 768 encuestas 
de satisfacción a personas usuarias de 
octubre a diciembre de 2023.

El Parque Ávila Camacho y Parque 
Agua Azul fueron evaluados 

como los dos Bosques 
Urbanos con mejor 

percepción para las 
personas usuarias. 

Mientras que el 

Parque Morelos y Parque Montenegro 
tienen las evaluaciones con más áreas 
de oportunidad, es decir, que necesitan 
mejorar.

En general, siete de los 13 parques que 
administra la Agencia fueron evaluados 
con calificaciones aprobatorias de más de 
80 puntos, así quedaron: el Parque Ávila 
Camacho con 89.04 por ciento, Parque 
Agua Azul con 87.07 por ciento, Bosque 
Urbano Tlaquepaque con 86.67 por 
ciento, Bosque Los Colomos con 85.82 
por ciento, Parque Alcalde con 85.41 por 
ciento, Parque Puerta de la Barranca con 
83.92 por ciento y Parque Metropolitano 
de Guadalajara con 83.75 por ciento

El rubro mejor evaluado en todos los 
bosques fue el arbolado, con 62.6 por 
ciento de aprobación muy alta. Seguida 
de la atención del personal con 59.7 por 
ciento, la limpieza se evaluó con 59.4 
por ciento, el servicio de las personas 
comerciantes con 58.1 por ciento, las 
áreas generales con 54 por ciento, los 
sanitarios con 49.3 por ciento y, por 
último, la señalética con 39.9 por ciento.

El formulario de la encuesta contempló 
siete reactivos distintos en los que las 
personas encuestadas respondieron 
sobre la calidad de los servicios 
principales que brinda la Agencia de 
Bosques Urbanos.  

El ingeniero 
Enrique 

Alfaro, hasta el último 
día de su gobierno 
va a cumplir con esa 
promesa que en su 
momento hizo a todas 
y todos ustedes, que sus 
hijos y ustedes tengan 
nuevas oportunidades 
y que vivan en espacios 
propios para que se 
desarrolle toda su 
familia

Fabiola Loyalos cuales más de 400 ya reciben 
entrenamientos con la metodología 
del Club Chivas, además fortalecen los 
valores universales, como la disciplina, 
trabajo en equipo, respeto a los demás 

y por supuesto la enseñanza de 
profesores calificados, para formar a 
futuros jugadores de fútbol profesional.

El primer lugar de este torneo de 
Clausura en la Categoría de 11 años fue 

obtenido por el equipo de Cihuatlán y 
de la Categoría de 12 años por el equipo 
de Ameca.
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Se reúne Pablo Lemus con Enrique 
Alfaro y Francisco Ramírez Salcido

El Gobernador electo revisó el proceso de transición y los trabajos de 
rehabilitación realizados en el Museo Panteón de Belén

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

 

Este lunes, el gobernador electo 
de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
visitó al actual mandatario, 
Enrique Alfaro Ramírez con la 

finalidad de continuar con el proceso 
de transición que será concretado en el 
mes de diciembre.

“Lo más importante es que hay 
compromiso, voluntad, transparencia 
y todo lo necesario para que sea un 
proceso ágil, eficiente y ordenado por 
el bien de Jalisco”, escribió al respecto 
Alfaro Ramírez en sus redes sociales.

Por otro lado, el presidente municipal 
interino de Guadalajara, Francisco 
Ramírez Salcido, también recibió la 
visita de Lemus Navarro, alcalde con 
licencia, con quien revisó los trabajos 
de rehabilitación hechos en el Museo 
Panteón de Belén, ubicado en la colonia 
El Retiro.

Realizaron un recorrido por las obras 
de rehabilitación del Panteón de Belén, 
un sitio emblemático de la ciudad.

La rehabilitación del Panteón de 
Belén, que responde a la necesidad de 
mantenimiento preventivo y correctivo 
de sus fachadas y su perímetro, requirió 
una inversión de 5.5 millones de pesos.

Las acciones ejecutadas incluyeron 
la eliminación de capas de cemento 
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Pablo Lemus, revisó con el Gobernador el proceso de entrega-recepción 

Gerardo Quirino encabezará una mesa de diálogo con ciudadanos.
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Inicia Gerardo Quirino gira de 
agradecimiento en Tlajomulco 

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Con el fin de dar las gracias a la gente 
por la confianza que le otorgaron 
y le hicieron ganar la contienda 

del 2 de junio, el presidente electo de 
Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, arrancó este lunes 
con una serie de visitas a las diferentes 
localidades del municipio.

Bajo el lema Puestos pa’ chambear 
por Tlajo, el emecista inició esta gira 
de agradecimiento para caminar las 
calles que recorrió durante la campaña 
política y asegurarle a la gente que 

continuará con su proyecto de gobierno 
pie a tierra y cercano a los ciudadanos.

Se informó en un comunicado que, 
además de los recorridos en calle, Quirino 
Velázquez encabezará una mesa de 
diálogo con ciudadanos, para escuchar 
sus inquietudes de los diferentes temas 
que requiere su comunidad.

Este lunes visitó las comunidades de 
Santa Isabel y de San Agustín, donde se 
encontró con líderes sociales y población 
en general y hablará de los principales 
proyectos para la zona una vez que 
comience su administración, el próximo 
1 de octubre.

5.5
Millones de pesos se invirtieron 

en la rehabilitación del 
Panteón de Belén

Lo más 
importante es 

que hay compromiso, 
voluntad, transparencia 
y todo lo necesario para 
que sea un proceso ágil, 
eficiente y ordenado por 
el bien de Jalisco

Enrique Alfaro

y arena que dañaban la estructura, la 
reconstrucción de bóvedas utilizando 
la técnica de “cantaritos”, la aplicación 
de cal coloreada y tratamientos en los 
pináculos para consolidar las áreas 
afectadas.

Este proyecto se desarrolló en 
estrecha colaboración con el Instituto 

Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), asegurando la autenticidad y 
preservación del sitio, explicó Francisco 
Ontiveros Balcázar, director de Obras 
Públicas del Municipio.

Además, se realizaron trabajos de 
restitución de aplanados en muros, 
bóvedas y pretiles, aplicación de 

pintura alarife, impermeabilización de 
la azotea, instalación de una nueva 
red de drenaje y remodelación de 
sanitarios.
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Dialogan en CUCEA sobre 
la reforma al Poder Judicial 

Asistieron representantes de los distintos grupos parlamentarios, académicos 
y especialistas; hablaron de la duración de los cargos, entre otros temas

Redacción/Quadratín Jalisco

El Centro Universitario de Ciencias 
Económico Administrativas, de la 
Universidad de Guadalajara, fue 
sede de uno de los foros de los 

diálogos nacionales sobre la reforma 
del Poder Judicial, convocados por la 
Cámara de Diputados.

Fue el segundo de los foros que se 
realizan en distintas entidades del país, 
los cuales tienen la finalidad de analizar 
y debatir las propuestas de reforma 
enviadas por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, entre ellas la 
del Poder Judicial.

Durante el foro, en el que participaron 
representantes de los grupos 
parlamentarios y académicos, entre 
otros especialistas, el tema central fue 
La conformación y reorganización del 
Poder Judicial, en el que se abordaron 
aspectos como la nueva integración 
de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), la duración del cargo 
de jueces, magistrados y ministros, así 
como el régimen de responsabilidades.

El Rector General de la U de G, Ricardo 
Villanueva Lomelí, expresó que es un 
convencido de que las universidades 
públicas están destinadas a ser uno de 
los espacios de mayor libertad que los 
seres humanos han construido.

 U
d

eG

El rector de la UdeG dijo que las universidades públicas son los espacios de mayor libertad.

La diputada señaló que, de aprobarse, un 
poder controlaría a otro.
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Llama Laura Haro a votar en contra de la reforma al PJ
Redacción/Quadratín Jalisco

La diputada federal, Laura Haro 
Ramírez solicitó a las y los 
legisladores federales no votar 

por la reforma al Poder Judicial. Lo 
anterior en el foro realizado este lunes 
en el Centro Universitario de Ciencias 

Económico Administrativas 
(CUCEA) para tratar el tema.

La ex candidata a 
la gubernatura de 

Jalisco, llamó a los 
organizadores del 

p a r l a m e n t o 

abierto a vigilar quiénes serán 
los invitados al diálogo, debido 
a comentarios emanados por 
panelistas, en los que se refirieron 
en contra de la oposición; “yo no 
soy ninguna oposición de nadie” 
respondió Haro.

Sobre la Reforma al Poder Judicial, 
señaló que la propuesta que plantea 
el Presidente, Andrés Manuel López 
Obrador y que es respaldada por 
Morena, no considera un aumento 
presupuestal para la impartición de 
justicia, pese a que en México solo se 
destina el 0.5% del PIB a este rubro, 

cuando la media de otros países de la 
OCDE es de 1.7%.

Añadió que en el país tenemos 4.4 
juzgadores por cada 100 mil habitantes, 
pero necesitamos llegar a 10 por cada 
100 mil para poder atender la demanda 
de justicia. Sin embargo, la iniciativa de 
reforma ignora este hecho.

Reconoció que era necesaria una 
reforma al Poder Judicial, en la medida 
que fuera para el fortalecimiento de la 
justicia, y no como la que se pretende 
aprobar en el Congreso de la Unión, 
que sería utilizada para someter a un 
poder por otro poder.

“Cuando vivamos en una sociedad 
donde en una universidad pública no 
se pueda decir algo, debemos empezar 

a preocuparnos porque el proceso 
civilizatorio está comenzando a tener 
problemas. La UdeG es la segunda más 

El próximo diálogo tendrá 
lugar este martes 2 de 
julio, en Toluca, estado de 
México, donde hablarán de 
austeridad, fideicomisos 
y derecho laboral de los 
trabajadores del Poder 
Judicial.

EL DATO

grande del país; tenemos 335 mil 538 
jóvenes que todos los días vienen a 
las aulas con la esperanza de un mejor 
futuro, y 17 mil estudiantes vienen de 
otros estados de la República”.

La reforma al Poder Judicial ha dividido 
opiniones. Mientras algunos señalan 
que el pueblo podría tomar decisiones 
sobre jueces y magistrados, otros señalan 
que deben ser especialistas los que se 
encarguen de discutir el tema. Algunos 
lugares incluso podrían ser elegidos por 
integrantes del crimen organizado.
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Presenta Laura Imelda su plan 
de trabajo en Tlaquepaque

Destacó que con toda la energía y legitimidad que otorgaron los 
más de 121 mil votos que obtuvo, defenderán la elección

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para defender los resultados de los 
comicios del pasado 2 de junio, 
la presidenta municipal electa 
de San Pedro Tlaquepaque, 

Laura Imelda Pérez Segura convocó 
a toda su estructura, más de mil 
personas, para informarles sobre los 
pasos a seguir, como el proceso de 
entrega recepción y el seguimiento 
a las necesidades de la gente de 
Tlaquepaque.

En esta reunión, la morenista 
anunció que tuvo la oportunidad 
de saludar en días recientes a la 
presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum, quien dijo estar muy 
orgullosa porque en el municipio se 
ganó seis de seis, es decir, la elección 
a la presidencia de México al Senado, 
las diputaciones federales, las 
diputaciones locales la gobernatura y 
desde luego la presidencia municipal.

“Esta ola de transformación entra 

de manera definitiva por el oriente a 
la zona metropolitana, ya que se ganó 
El Salto, Tonalá, Tlaquepaque y todo lo 
que falta”.

Hizo referencia al Juicio de 

Inconformidad presentado por 
Movimiento Ciudadano, señalando 
que está plagado de incongruencias 
y argumentos falsos. Destacó que 
con toda la energía y legitimidad que 
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Convocó a más de mil personas, para informarles sobre los pasos a seguir, como la entrega recepción.

El informe señala que el 
27% de trabajadores no 
tiene prestaciones.
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Prevalece informalidad en trabajadores de Jalisco: IIEG
Redacción/Quadratín Jalisco

Al iniciar el segundo semestre del 
año, fue presentado el indicador 
económico del mes de junio, el 

director del Instituto de Información 
Estadística y Geográfica de Jalisco, 
Augusto Valencia López detalló que 
casi la mitad de los trabajadores en el 
estado están dentro de la informalidad 
y de estos el 27 por ciento trabaja en 
empresas formales que los mantiene 
sin prestaciones ni seguridad social.

“En el primer trimestre del 2024, 
Jalisco tenía 4.03 millones de personas 
ocupadas, de las cuales 1.93 millones 
eran informales, resultando en una tasa 
de informalidad del 47.9 por ciento, 

aunque hubo una reducción relativa a 
la informalidad con respecto al primer 

trimestre del 2019, en términos absolutos 
hubo un aumento de 88 mil 104 
personas; se tiene que el 19.2 por ciento 
de las personas ocupadas informales en 
Jalisco, son trabajadores en unidades 
económicas informales, pero también 
que el 27.1 por ciento están laborando en 
empresas formales”.

La directora de Información Estadística 
y Económica, Mireya Pasillas, explicó 
que un sector preocupante de esta 
informalidad es el de los jornaleros, lo cual 
debe revisarse en las políticas públicas.

También indicó que, pese a las 
reformas legales, aún hay pocos 
patrones que le brindan formalidad 
a sus trabajadoras y trabajadores 
domésticos.

otorgaron los más de 121 mil votos que 
obtuvo, defenderá la elección y que 
su área jurídica respondió en tiempo y 
forma a la autoridad electoral, lo que a 
derecho corresponde.

“El pueblo de Tlaquepaque nos eligió 
como coalición, como proyecto de la 
Cuarta Transformación para el 24-27 y 
hay que hacerlo desde ahora”, resaltó 
Laura Imelda.

“Muy feliz de compartir con el equipo 
que logramos que la 4T llegara a San 
Pedro Tlaquepaque, y a seguirle que la 
transformación en nuestro municipio 
apenas comienza.  ¡GRACIAS EQUIPO!, 
destacó en sus redes sociales la 
alcaldesa electa.

Solicitó a su estructura 
mantenerse muy cercana 
a la gente y por su parte, 
se encuentra vigilante de 
que en el Ayuntamiento 
no se presente un saqueo 
de fin de administración.

EL DATO

El Boletín Económico 
Mensual de junio también 
incluye los resultados de la 
Encuesta a Restaurantes 2024, 
información de exportaciones, 
sobre la actualización de 
precios de venta y renta 
de vivienda en portales de 
internet, empleo, inflación, 
salarios, sacrificio de ganado y 
otros indicadores clave para la 
entidad.

CHÉCALO
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Con 4 nuevos programas, busca 
Guadalajara ser más incluyente

Se trata de Mapea lo Accesible Guadalajara, NaviLens, Vi-Sor y Accesibilidad 
Digital, que serán implementados en oficinas y dependencias del gobierno 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de hacer de 
Guadalajara una ciudad más 
incluyente y que respete la 
diversidad de discapacidades 

ofreciendo igualdad en la oportunidad 
de un desarrollo pleno, fue anunciado 
el arranque de cuatro programas de 
participación activa de inclusión social.

La directora de Atención e Inclusión 
a personas con Discapacidad, Marcela 
Páramo Ortega detalló que con el 
apoyo del Banco Interamericano de 
Desarrollo los proyectos son Mapea 
lo Accesible Guadalajara, NaviLens, Vi-
Sor y Accesibilidad Digital, programas 
que serán implementados en espacios 
como las oficinas y dependencias del 
gobierno tapatío.

“Mapea Guadalajara es una 
plataforma donde a través de una 
aplicación podemos ubicar lugares que 
son incluyentes, esto es una gran ventaja 
para las personas con discapacidad, 
tuvimos oportunidad de mapear más 
de 800 lugares, además de los edificios 
públicos, entonces van a quedar más de 
900 espacios de Guadalajara y Zapopan 
que tendremos georreferenciados”.

Otro de los proyectos permite que 
con un código QR las personas con 
discapacidad auditiva puedan acceder 
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Las mejores ciudades son aquellas pensadas para que todas las personas, dijo el alcalde.

La alcaldesa interina, Isaura Amador, 
lamentó la problemática en México.
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Zapopan se une a campaña contra la trata de personas
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Zapopan participa 
de forma activa con capacitación, 
alianzas y socialización para 

identificar y atender la trata de personas. 
Ahora, se suma a la campaña #JulioAzul, 
que impulsa la Asociación Civil Fin de 
la Esclavitud y 75 aliados más, entre 

gobiernos, iniciativa privada, 
organizaciones y sociedad civil.

En México, ocho de cada 10 
víctimas son mujeres y tres 

de cada 10 víctimas 
son niñas, niños y 

adolescentes, 

lamentó la Presidenta Municipal Interina 
de Zapopan, Isaura Amador Nieto.

“Si hacemos como que no existe, 
realmente no estamos solucionando 
el problema. Lamentablemente es un 
tema que está latente y que señalarlo 
tiene que ser nuestro primer paso. Es 
muy vergonzoso, pero la realidad que 
vivimos en México es que es uno de los 
centros de trata más grandes del mundo. 
Tristemente, quienes más son vulnerados 
son las mujeres y las infancias”, agregó la 
alcaldesa. 

Amador resaltó la importancia de que 
esta causa sea una lucha conjunta para 
reducir la trata de personas, por lo que en 

esta administración se han concretado 
acciones desde hace algunos años para 
reducir los riesgos de posibles víctimas, 
fomentar la participación social para 
abordar el tema y buscar acciones para 
solidarizarse con las víctimas de trata.

“Firmamos un convenio con el 
Gobierno de Guadalajara y la Asociación 
de Hoteles en Jalisco para evitar el abuso 
sexual y la trata de personas en la niñez y la 
adolescencia. A través de la capacitación 
y la sensibilización estamos logrando que 
las personas que trabajan en la industria 
hotelera puedan detectar y atender de 
manera oportuna si hay alguna situación 
de riesgo”, detalló.

aquellas pensadas para que todas las 
personas, sin importar su condición, 
puedan ser habitadas y disfrutadas en 
igualdad de circunstancias y destacó el 
reciente Centro de Autismo ubicado en 
la zona oriente de la ciudad.

“Hoy Guadalajara cuenta con 
espacios como el Centro de Autismo 
y Discapacidad Intelectual mejor 
conocido como CADI, el cual brinda 
atención especializada y oportunidades 
de desarrollo de habilidades de 
autonomía con personas con trastorno 
del espectro autista”.

Agregó que todas las nuevas obras 
que se construyen en Guadalajara son 
con esta visión de ser incluyentes y 
accesibles a todas las discapacidades, 
además de los programas sociales en 
favor de estos sectores de la población.

En otro tema, Ramírez Salcido 
confirmó el arranque de los trabajos 
de rehabilitación de la glorieta de los 
Niños Héroes en avenida Chapultepec, 
ahora conocida como la glorieta de las 
y los Desaparecidos, y garantizó que 
todas las acciones serán realizadas con 
el aval de los diferentes colectivos

a apoyos de intérpretes de lenguas de 
señas, mientras que NaviLens también 
cuanta con códigos con información de 
los inmuebles, información turística y 

servicios accesibles para todas y todos.
Para el presidente municipal interino 

de Guadalajara, Francisco Ramírez 
Salcido, las mejores ciudades son 
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Pese a fracaso seguirá Jaime 
Lozano en la Selección Nacional
Axel Sierra/Quadratín Deportes 

Duilio Davino, director de 
selecciones nacionales de la 
Federación Mexicana de Futbol 
(FMF), confirmó la continuidad 

de Jaime Lozano en el banquillo de la 
Selección Mexicana, pese al fracaso tras 
quedar eliminado en la fase de grupos 
de la Copa América 2024. 

“Comentar que el proyecto continúa, 
como lo habíamos hablado, en dos 
semanas Jimmy (Lozano) presentará 
una evaluación de lo que sucedió en el 
verano y también platicaremos con él 
de todo lo que podemos mejorar, las 
áreas de oportunidad que tenemos, 
que seguramente son muchas, pero 
también hay cosas positivas. El 
proyecto va al (Mundial) 2026, ya lo 
habíamos comentado mucho tiempo 
antes”, dijo Davino.  

Eso sí, Davino no ocultó que hay 
dolor por lo que aconteció en el 
certamen en Estados Unidos, ya 
que se buscaba la clasificación a los 
cuartos de final de la Copa América 
2024. 

“Estamos muy tristes por no conseguir 
obvio el resultado que esperábamos, 
me duele mucho cuando la selección 
no cumple los objetivos, me dolía 

cuando no estaba en el proyecto, hoy 
que estoy me duele mucho más”. 

Sin embargo, ha trascendido que el 
cargo del mismo Duilio Davino podría 

estar en riesgo si Juan Carlos Rodríguez 
e Ivar Sisniega, deciden cambiar 
al responsable de las selecciones 
nacionales masculinas.

FM
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Jaime Lozano seguirá en el banquillo de la Selección Mexicana. 

La joven fue atacada afuera de un circo en 
Huixquilucan.
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Asesinan a 
Paola, hermana 
de Carlos 
Salcedo 

Redacción/Quadratín México

Paola Salcedo, hermana del 
futbolista del Cruz Azul, Carlos 
Salcedo murió este fin de semana, 

en hechos que la Fiscalía General de 
Estado de México ya indaga. 

De acuerdo con los primeros reportes, 
la también conductora habría sido 
atacada a balazos afuera de un circo, en 
Huixquilucan y trasladada a un hospital 
donde falleció.

Paola y Carlos tuvieron conflictos por 
varios años, al punto de que el jugador 
la demandara a ella y a su padre por 
difamación y mal manejo de su carrera. 

Fue en 2020 cuando limaron 
asperezas luego de que Paola se 
convirtiera en madre producto de la 
relación con Nicolás Vikonis, portero 
uruguayo que jugó en el club Puebla.

Sin embargo, la relación no 
continuó y se separó del padre de su 
hijo y compartieron la custodia sin 
problemas. 

Por medio de sus redes sociales, 
Cruz Azul envió condolencias por lo 
ocurrido. 

“Lamentamos el sensible fallecimiento 
de Paola Salcedo, hermana de nuestro 
jugador Carlos Salcedo. Nuestro 
más sentido pésame”.

Hasta el cierre de la 
edición, ni la familia ni 
el jugador habían 
enviado algún 
mensaje. 

Chivas estudia oferta de Bélgica por Chiquete
César Huerta/Quadratín Jalisco

Un futbolista mexicano está cerca de 
dar el salto a Europa. Chivas podría 
exportar en las próximas horas a 

un jugador más al Viejo Continente. El 
zaguero central Jesús Gilberto Orozco 
Chiquete se encuentra en negociaciones 
para irse a la Liga de Bélgica, donde 
vestiría la camiseta del Anderlecht, si es 
que las instituciones logran llegar a un 
acuerdo.

De acuerdo a fuentes allegadas al 
conjunto rojiblanco, la oferta formal de 
Europa por Chiquete al fin llegó. Durante 
los últimos meses, hubo incontables 
especulaciones sobre el presunto interés 

de clubes en Italia, Inglaterra y Portugal 
por el zaguero rojiblanco. Sin embargo, 
no había aparecido un ofrecimiento en 
forma. Ahora, la directiva del Guadalajara 
analiza si es posible dejarlo salir, luego 
de que terminara la concentración de la 
Selección Mexicana y a solo unos días de 
comenzar el Torneo Apertura 2024. Jesús 
Gilberto Orozco Chiquete fue convocado 
por Jaime Lozano para estar con el 
Tricolor en la Copa América, pero no tuvo 
minutos.

Según se ha podido saber a través 
de fuentes rojiblancas, la oferta del 
Anderlecht es por 5 millones de euros y 
comprarían solamente un porcentaje de 
los derechos federativos de Chiquete.

El director técnico recibió el espaldarazo para 
continuar con el proyecto, así lo dio a conocer Duilio 
Davino, director de selecciones nacionales de la FMF

Jesús Gilberto Orozco podría emigrar. 
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